

VCOLOQUIO SOBRE INVESTIGACIÓN BIBLIOTECOLÓGICA; 25 y 26 agosto 1986

Inquietudes y experiencias relacionadas a la investigación bibliotecológica y de la información.

Objetivo.- enriquecer las metodologías empleadas en las investigaciones de campo de la bibliotecología y ciencia de la información, conocer las experiencias en investigación en el área, además difundir los resultados de las investigaciones de la especialidad.

Ponencias

1. Reflexiones acerca de la investigación de la ciencia de lo humano

A) Instituto de Investigaciones Sociales /UNAM

Dra. Regina Jiménez de Otalengo

2. La metodología para la investigación del Diccionario del Español en México

A) El colegio México, A.C.

Mtro. Luis Fernando Lara

B) Moderador

Mtro. Adolfo Rodríguez Gallardo

3. Perspectiva de un investigador

A) Instituto de Estudios Fronterizos

San Diego State University

Dr. Reynaldo Ayala

4. El uso de obras monográficas de una biblioteca Académica:Una aproximación matemáticas

A) Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológica/UNAM

Dr. Heshmatallah Khorramzadeh

B) Moderador

Dr. Jaime Pontigo

5. Avances de la investigación sobre bibliotecas universitarias oficiales de la República Mexicana

A) Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológica/UNAM

Lic. Martha Alicia Añorve Guillén

6. Temas para investigar en bibliotecología e información

A) Peabody College, Vanderbilt University

Dr. Edwin Gleaves

B) Moderador

Dr. Rosa Ma. Fernández de Zamora

7. La investigación interdisciplinaria en bibliotecología

A) Dirección General de Bibliotecas /SEP

Dra. Ana María Magaloni, Mtra. Nazira Calleja Bello y Lic. María Elena Castro Ocampo.

8. Mesa Redonda: La problemática de investigación de Historia de las Bibliotecas en México (desde la Colonia hasta la época contemporánea)

A) Mtra. Estela Morales Campos, Lic. Ramiro Lafuente, Mtra. Carmen Vázquez, Lic. Suyya Peniche, Sr. Jorge Avila

B) Moderador

Mtra. Estela Morales Campos

Curso: Programa de estudio para la formación de investigadores de América Latina en el área de Bibliotecología e Información; del 4 al 22 de agosto de 1986, con un total de 45 horas teóricas y 35 prácticas así como visitas y conferencias.

Objetivo.- propiciar e impulsar la investigación entre los asistentes con el fin de proporcionarles una visión de las principales características de la metodología y técnica de la investigación social y su aplicación a los problemas de la bibliotecología.

Participaron en este curso; 1 profesora de Argentina, 1 de Bolivia, 1 de Brasil, 2 de Colombia, 3 de Costa Rica, 1 de Cuba, 1 de Guatemala, 1 de Nicaragua, 1 de Panamá, 1 de Paraguay, 3 de Perú, 1 de Uruguay y 5 de México, haciendo un total de 21 participantes.

Pofesores visitantes

España

Durante los meses de septiembre y octubre el CUIB tuvo como visistante al Lic. Francisco Herranz Navarra, jefe de la biblioteca de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad de Granada, su estancia se debió a una beca que le otorgó el Ministerio de cultura de su país.

Durante el tiempo que permaneció en nuestro Centro, recibió los siguientes apoyos: un cubículo y el material de papelería que requirió su estudio, en general, se le concedió una beca para participar en el curso: "Formadores de información bibliográfica automatizada", asistió a siete seminarios de investigación bibliotecológica; tuvo sesiones de estudio de casos de algunas de las investigaciones que realioza el Centro; se le organizaron visitas a diferentes bibliotecas, instituciones y centros de información, la biblioteca lo apoyo en todos los servicios que ella presta, se le donaron publicaciones CUIB para su biblioteca, se le organizó una Conferencia y en general todo el apoyo de infraestructura que él requirió.

El objeto de su visita fue conocer los sistema bibliotecarios, así como la práctica de los mismos, observar y conocer el funcionamiento de las escuelas de bibliotecología que hay en México y así poder establecer una comparación con los sistemas Europeos.

Cuba

De la Universidad de la Habana llegó a este Centro la Mtra. María Elena Dorta - Duque, quien trabaj en esa Universidad y en la Oficina Rgional de la Unesco para América Latina y el Caribe; se encuentra becada por un convenio firmado por la Secretaría de Relaciones Exteriores de México con Cuba, el objeto de su estancia es realizar un trabajo de investigación para optar por el grado de doctor en Bibliotecología.

Durante el tiempo que ha permanecido en nuestro Centro se la ha dado el siguiente apoyo: un cubículo, papelería, fotocopiado, se le concedio beca para participar en los cursos internacionales; "Metodología de la investigación aplicada a la bibliotecología para América Latina" y en el curso, "Formadores de información bibliográfica automatizada", asistio al V Coloquio sobre investigación bibliotecológica; a diversos seminarios de investigación biblio-

tecnológica; participó en el ciclo de conferencias sobre bibliotecología latinoamericana; el Centro realizó las gestiones necesarias para que la maestra Dorta-Duque asistiera a la Reunión de Usuarios de SECOBI/CONACYT y le contactó visitando a diferentes bibliotecas, instituciones y centros de información.

Es pertinente hacer notar la asesoría que le proporciona el Dr. Heshmatallah Khorramzadeh, así mismo la unidad de cómputo y la biblioteca le han prestado amplio apoyo para la realización de su trabajo.

La estancia de la maestra, está planeada en dos períodos, el que realiza actualmente cubre el lapso del mes de agosto de 1986 a marzo de 1987 y el segundo aún no ha sido determinado.

Estímulo especial Efren del Pozo

La UNAM a través de la coordinación de la investigación científica, otorgo en 1986 el premio **Estímulo Especial Dr. Efren del Pozo** al Maestro Alvaro Vázquez Melchor, por su destacada labor en los últimos 10 años como Técnico Académico en el Instituto de Investigaciones Biomédicas y el apoyo técnico y profesional que ha brindado a las Bibliotecas del área biomédica en México.

No solo ha realizado investigación Bibliotecológica en el área biomédica, si no además ha publicado trabajos relacionados con las bibliotecas del sector Salud en México, asimismo a organizado y coordinado reuniones académicas con el personal que labora en Biblioteca del área biomédica.

La organización y servicio que ha implementado el Mtro. Vázquez en la Biblioteca del Instituto de Investigaciones Biomédicas de la U.N.A.M., así como el formar un acervo importante en el área de investigación biomédica básica, hacen de ésta una de las mejores en su área en nuestro país, razón por la cual apoya bibliográficamente a bibliotecas e investigaciones de varias instituciones en la República Mexicana.

Los trabajos más importantes que en últimas fechas ha presentado el maestro Alvaro Vázquez M. son:

Perspectiva de una Red Nacional de Bibliotecas Biomédicas en México presentado en la I Reunión Nacional de Redes de Bibliotecas y Centro de Información, celebrado en la Universidad de Saltillo, Coah. en marzo de 1986, e

Infraestructura para una Red Nacional de Bibliotecas en Ciencias de la Salud en México presentado en el 5° Congreso Internacional de Biblioteconomía Médica, celebrado en Tokyo, Japón, en septiembre de 1985 (el trabajo original está en inglés).

Actualmente está coordinando la terminación del Catálogo Colectivo de Publicaciones periódicas del área biomédica en la República Mexicana, como parte del proyecto **Catálogo Colectivo de Publicaciones Periódicas existente en las Bibliotecas de la República Mexicana** que lleva a cabo el CONACYT.

Desde 1984 el Mestro Vázquez es asesor editorial de la revista, **Anales de la Sociedad Mexicana de Oftamología, el Estímulo especial Efren del Pozo** fue entregado en base a un concurso que convocó el Consejo Técnico de la Investigación Científica de la U.N.A.M. para los Técnicos Académicos del Instituto de Investigaciones Biomédicas.

El curriculum vitae de los participantes fue evaluado por el Consejo Técnico de la Investigación Científica quien dio el fallo para el ganador.

Este premio se otorgá anualmente a partir de 1986.